

SEGUNDA EDICIÓN

Crónicas Judiciales

MALES SECRETOS

Purgaciones, se cortan en dos días con las «cápsulas Koch», 3 pesetas. Llagas, bubones, «Fonada Koch», 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores «Purativo Koch». Cura rápida, secreta y sin peligro. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Prospectos gratis. Clínica San Vicente, 102, 1.º

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Los mejores tratamientos para ellas son los que aplica, con precios módicos, el oculista americano D. Gabriel Belgodere, con títulos francés y español, en la calle Barcas, 2, en Valencia. Antes de la guerra, el de más fama en París.

PARA «EL PUEBLO»

GLOSARIO CORTESANO

La huelga de mineros

Los mineros de Asturias han rechazado la fórmula del ministro de Fomento. Era de esperar que así sucediese, porque el señor Cambó no podía esperarse una solución democrática. Dentro de cinco días irán, pues, los obreros asturianos a la huelga y el conflicto tendrá repercusiones en todas las zonas mineras de España. Las plutocracias lo achacarán a intenciones del poder público; los patronos pedirán apoyo al Gobierno; y éste, como es usual en el Poder público, no hallará medio mejor de defender los intereses de las empresas que el de movilizar las tropas y provocar una sangrienta represión.

Así viene ocurriendo desde hace muchos años, infortunadamente, los obreros reaccionan al arbitraje de los gobernantes, y como las soluciones no pueden ser aceptadas, se ven forzados a declarar la huelga. Entonces se agita la Prensa reaccionaria, se presenta a los patronos como víctimas de todas las coacciones, y se molesta al propietario de la revolución y a la explotación. Se dilama a sus caudillos y se pide al Poder público que haga un castigo ejemplar. No quieren reconocer que la acción social es poderosa, que las organizaciones obreras pecan de transientes, que las condiciones del trabajo son malas, que las ganancias de los patronos son exageradas. Y los que jaleaban a los navieros para que llegaran a todas las violencias antes que permitir la aprobación del proyecto sobre beneficios extraordinarios, capitán de la huelga que el proletariado se lame mejor. Sin duda no advierten que el mundo ha evolucionado, que el reinado de las plutocracias toca a su fin, que hay una corriente espiritual que hace surgir en la conciencia de todos los pueblos una visión más clara del derecho y de la justicia. No de otro modo puede explicarse que se aferran en mantener un odioso estado social donde la ley, en vez de garantizar los derechos del ciudadano, garantiza los antojos de las autoridades.

Confiamos como el que dentro de cinco días ha de plantearse, tendrán que ser frecuentes mientras no se modifique el concepto tutelar del Estado. En tanto que presiden el Instituto de Reformas Sociales los ultra-conservadores que regentan el ministerio de Fomento, los abogados de las oligarquías esquiladoras, no podrán obtenerse arbitrajes conciliatorios. El choque será cada vez más violento, ya que a la fuerza de las organizaciones societarias oponen las plutocracias la acción parcial y represiva del Poder público. No tienen derecho a quejarse ni los industriales ni la clase media de las repercusiones del conflicto minero, ya que no supieron imponer la solución ofrecida hace unos meses por los obreros asturianos. Dijeron entonces que ellos daban tregua a sus aspiraciones económicas si el Estado se incautaba de las minas, porque estaban dispuestos a sacrificarse en beneficio de la nación, pero no de las compañías explotadoras. ¿Por qué no se aceptó la fórmula? Porque de este modo se acababa el agolismo de las empresas y los consejeros y abogados no podían permitirlo. Tanto quieren ahora permitir que los mineros sean autónomos en la dirección de su acción social, porque el propósito de las clases patronales es destruir las organizaciones obreras y los gobernantes no son sino mandatarios de esos elementos oligárquicos. Surgirá, pues, el conflicto; pero la responsabilidad será exclusivamente del Gobierno. Conste así para cuando llegue la hora de reanudar su conducta.

Eduardo ANDICOBERRY

10 de Julio de 1918.

A Dato le molesta que su último engendro sea llamado «Ley contra el espionaje».

Es verdad. Debiera llamarse «Ley en favor del espionaje».

Importante mitin republicano en Burjassot

El próximo domingo, a las nueve de la noche, se celebrará en Burjassot un importante mitin republicano para inaugurar el nuevo domicilio del centro El Ideal, situado en la calle Mayor.

Entre otros oradores, hablarán los señores don Faustino Valentín.

De Valencia se trasladarán a Burjassot numerosos republicanos para rendir nuevo homenaje de admiración a aquellos excelentes correligionarios.

PARA «EL PUEBLO»

Carta de los Estados Unidos

Es un hecho que la emigración europea en los Estados Unidos decayó en el primer año de la guerra. Esta decadencia ha sido mayor que nunca, porque alcanzó la enorme cifra de un millón. Pero es perfectamente explicable que así haya ocurrido, por muchas obvias razones. En primer lugar, los inmigrantes, en su mayor número son jóvenes, es decir, individuos que pueden abrigar la esperanza de que aún les sonría la fortuna en tierra extranjera. Los que salen de su país buscando la vejelesca deidad, cuando ya los años les acercan a la tumba, son torzosamente muy pocos, y no abrigan ilusiones. Otra razón retiene también a los jóvenes en su país nativo, y es el servicio militar obligatorio. Los que desertan de su bandera—y ya lo sabemos por las estadísticas—forman número bastante escaso.

El «Bureau of Immigration» de los Estados Unidos demuestra con cifras que en 1914 únicamente fueron admitidos 400.000 inmigrantes, y que el año anterior entraron en el país un millón cuatrocientos mil.

Una interesante discusión musical ha sido resuelta, favorablemente, por los americanos e ingleses, por el notable crítico de música, capitán Perry Belmont, del ejército de los Estados Unidos. Desde el principio de la guerra, escritores prusianos se han jactado de que la Gran Bretaña y los Estados Unidos, deben hasta sus himnos nacionales a la «Kultur» alemana, unos, el inglés directamente, y el otro con la supresión de un tiempo. «God Save the King» (Dios salve al Rey) y «America» cantados los dos con el mismo tono, han sido los blancos de esta tan violenta como injusta «ofensiva». Pero el capitán Belmont, no sólo ha probado que la afirmación de los prusianos es inexacta en absoluto, sino que la reclamación prusiana se basa en un caso flagrante de plagio cometido en el siglo XVIII. Y ha sometido todos sus descubrimientos, algunos de los cuales consisten en curiosísimos hallazgos hechos en los archivos, a la embajada inglesa en Washington.

El capitán Belmont está apoyado, además, por numerosas autoridades musicales, las cuales demuestran que Lindly, el célebre compositor francés de la época de Luis XIV, escribió la música de ambos cantos; que Madame Brinon escribió las palabras y que Handel, el autor alemán a quien se atribuye la paternidad, se las apropió sin consentimiento, naturalmente, de los verdaderos autores. No es sólo Alsacia y Lorena, sino muchas cosas más, lo que han tomado de los franceses los alemanes.

Una correspondiente de Madison (Wisconsin) nos dice que por vez primera se enseña a las mujeres en los talleres del «Colegio de Ingenieros», en la Universidad de aquel Estado, como consecuencia del vivo deseo por ellas manifestado de participar en las actividades de toda clase que se desarrollan ahora con motivo de la guerra. Aprenden cómo operar, probar y reparar toda clase de máquinas movidas por gasolina. Algunas proyectan dirigir tractores o tanques agrícolas en este mismo verano; otras tienen la ambición de dirigir automóviles y una está estudiando la aviación, tal vez para tomar parte en la guerra.

Debemos advertir que estas damas trabajan prácticamente y aprenden, embudándose de grasa y no en los libros. Los talleres están bien provistos de automóviles y otras máquinas donde aprender, y toda la clase ha de emplear su tiempo en los talleres. Luego, cuando termina el trabajo práctico, es cuando presentan informes escritos.

Estas mujeres son, en verdad, las primeras que trabajan con máquinas en los talleres universitarios, pero hay otras que han estudiado la maquinaria misma, desde el otoño pasado, con el fin de ingresar en las fábricas como inspectores.

El curso de los Estados Unidos en la guerra es verdaderamente incalculable en todos los órdenes. Como granero del mundo, y como dispensa de los aliados, se puede estimar su importancia teniendo presente nada más que el cálculo que acaba de publicar el Gobierno de que cuatrocientos millones de acres de tierra virgen están todavía sin cultivar y pueden dedicarse a las necesidades de las naciones que luchan contra Alemania.

Experimentos que se han realizado hace poco en Wisconsin, prueban que en tiempo brevísimo, combinando las explosiones con el trazo, se puede limpiar la tierra virgen de troncos de árboles y convertirla en magnífica para el arado. El Estado de Wisconsin, interesado en estas pruebas, pasó una ley facilitando a los dueños de tierras llenas de viejos troncos, la adquisición de dinamita y de aparatos para tirar Bancos a propósito (New Land Banks), presentan el dinero con grandes facilidades para el reembolso a los agricultores que poseen tierras vírgenes.

En una palabra, la potencia productora de los Estados Unidos es tan considerable como su fuerza en hombres, y no pasará mucho tiempo sin que todos los alemanes (ahora son tan unánimes los que dirigen la nación) vean el error inmenso que han cometido, provocando e imponiendo esta guerra a la República americana.

Manuel ORTEGA.

Boston, Mass. Julio, 1918.

NUÉVAS LUBAS DE OJOS

Don Fulgencio Tomás, de Suiza, calle Muro de San Vicente, número 28, dice años enfermo y ciego, recobró la vista en la clínica del oculista americano doctor Salgot, calle Paz, número 20, de diez a una.

Sobre la muerte de Rafael Garrau

Figuras del proceso. Isidro Darder

La declaración del procesado Isidro Darder, fue ayer la nota culminante de la sesión. Ese hombre pequeño, robusto, de faz rapada, fué el amigo de confianza de Rafael Garrau. Durante mucho tiempo actuó de representante de Garrau en los negocios que el joven mallorquín desarrollaba en Valencia. Fué tan fraternal la amistad entre Rafael, é Isidro, que éste llegó en algunas ocasiones a intervenir hasta en sucesos de la vida íntima de Garrau.

Y ocurrió que los egoísmos de la vida crearon una atmósfera de enemistades y malquerencias en torno de Isidro. Los contrabandistas pertenecientes a las bandas contrarias a Garrau, odiaban más a Darder que al mallorquín; pues como éste hablaba casi siempre ausente de Valencia, achacaban a Isidro las maniobras que perjudicaban los ajos enemigos.

Si una expedición de contrabando era sorprendida, a Darder se le achacaba la delación que suponían había ocasionado el fracaso.

Cuando en una de las oscilaciones del negocio, expendiase más barato el tabaco de Garrau, en perjuicio de la venta del de las otras bandas, a Darder se culpaba de haber aconsejado a Rafael.

Así el rencor, la animadversión, cundían contra Isidro. Resulta raro que éste no fuera asesinado antes que Garrau. Y lo más lamentable era que las personas que rodeaban a Garrau, como ingenuos sus amigos, algunas de las cuales sólo deseaban participar de los negocios del mallorquín, acostumbraban a mirar con recelosa desconfianza a Darder, pues siendo éste el hombre de confianza del mallorquín, resultaba un inconveniente para sus propósitos.

Tales fueron las maquinaciones, los trabajos que se realizaron insistentemente (cerca de Garrau y en contra de Darder, que llegó a conseguirse que se enfriara algo la amistad que unía a los dos hombres. Que Garrau, joven, despreocupado, de no muy firme voluntad, era propicio a manifestar frecuentes variaciones en los actos de su vida.

Sin embargo, aun en esos días de tibieza en las relaciones, tuvo rasgos de nobleza de corazón para su amigo Darder. Y en una ocasión en que Isidro, a quien su poca fortuna en los negocios que a otros enriquecía, hablaba llevado a los linderos de la miseria, solicitó mil pesetas de Garrau, apresuróse éste a entregárselas.

Con lágrimas en los ojos manifestaba ayer esto Darder, ante el tribunal.

Cuando apareció en un paraje de la muerte el cadáver malhecho de Garrau, hubo en las gentes una general desorientación.

Nadie sabía nada, nadie sospechaba quien ó quienes pudieran ser los criminales. Y esto incitó en todos un ansia vehemente de encontrar, de descubrir al malhechor, de hallar al criminal contra quien cebar la pública furia del pueblo, alarmado por el crimen infame.

Estas ocasiones de exaltación popular son peligrosísimas. En esos momentos las multitudes, ávidas, exacerbadas, se lanzan fácilmente contra el primero a quien un solo injicio acusa.

Algunos lamentables, tristísimos errores judiciales, han comenzado su gestación en esos instantes de incertidumbre de la opinión.

Muerto Garrau, las gentes, en su plausible afán de justicia, necesitaban que el criminal no continuara ignorado.

Darder, al enterarse de la fatal noticia del asesinato de su amigo, telegrafió a la familia del muerto comunicando la catástrofe. Al propio tiempo reclamó al juzgado el cadáver de Garrau.

Y al día siguiente, los sangrientos despo-

jos del infortunado joven mallorquín, fueron conducidos a la casa de Darder, en cuyo hogar se instaló la capilla ardiente.

Cuando se celebró el entierro de Rafael Garrau, era su antiguo amigo Isidro Darder, uno de los que presidían el duelo.

Y ya, cuando el cuerpo del mallorquín halló el reposo en la tierra, dedicóse Isidro a realizar por su cuenta pesquisas e indagaciones para averiguar con certeza si el criminal era los que el sospechó desde el primer momento.

Darder era, pues, un peigró para los asesinos.

Estando el asunto en la situación que he expuesto, surge en el proceso y trasciende al público, la declaración en el sumario de un vejicillo, única persona que en la obscuridad de la noche presenciara algunas escenas del crimen. Y en esa declaración aparece expresada por el anciano, la última exclamación que lanzó el infortunado Garrau contra los que le estaban matando.

«¡Malos amigos! ¡Malos compañeros! Y las gentes se estremecieron en una convulsión expectante.

Dieronse todos a averiguar quienes habían sido amigos de Garrau. Era indudable que, según la exclamación del moribundo, entre los amigos estaban los asesinos.

Y claro, el primer nombre que surgió, fué el de Isidro Darder.

A los aficionados y partidarios de las novelas cinematográficas, les pareció un magnífico asunto el que les ofrecía el hecho de que el asesino fuera el mismo que luego tuvo el cadáver en su casa.

A los que por relación de negocios con Garrau, les molestaba la personalidad de Darder, tampoco les desagradaba la idea de ver en desgracia al que siempre tuvieron por un rival.

A los que habían oído siempre a Garrau como a un competidor y a Darder como a un delator, les refociló la idea de la venganza.

A los miserables, ocultos asesinos de Garrau, les convenía lanzar a Darder a la pública indignación. Era un medio de desparar. Además, Darder en libertad, suponía un peigró para los malhechores de Garrau.

Y todo este cúmulo de circunstancias ocasionaron la pérdida de Isidro Darder. Los datos de una débil prueba indicadora, fueron suficientes para que, sin protesta de nadie, se encarara al que siempre había sido amigo de Rafael Garrau.

Ayer declaró Isidro con gran entereza, dejando afirmados casi todos los extremos que acabo de relatar.

Su abogado defensor, don Fernando Cuesta, hubo de interrumpir, diferentes veces, la exaltación de Darder que, en algunos pasajes de su declaración, manifestaba con la vehemencia de quien se cree víctima de una coartada.

En la sesión de ayer, lo más interesante fué la declaración de Darder.

Lo demás fueron unas breves manifestaciones de García Añes, que ninguna importancia tuvieron.

Y algún detalle de la prueba pericial, de la que, si acaso, me ocuparé más adelante.

UN TOGADO

Si Darder no hubiera estado preso, puede que a estas horas no se pasearan tranquilos y confiados los viejos asesinos de Rafael Garrau.

Quizá Isidro Darder hubiese sido quien se atreviera a descubrir el misterio que envuelve este crimen tenebroso.

PARA «EL PUEBLO»

LOS CONVENIOS COMERCIALES

Denuncia de los tratados

Todas las naciones en guerra nos ofrecen un saludable ejemplo de previsión que los gobios no españoles no saben aprovechar. Francia, en los más angustiosos días de la lucha, acordaba la denuncia de los tratados comerciales; Inglaterra, cuando la ofensiva alemana era más pujante, discutía en sus grandes órganos de opinión las bases para la reorganización industrial; Alemania no ha cesado de pensar en la conquista de futuros mercados; Norteamérica, y así lo ha dado a entender Cambó en su discurso de La Defensa Mercantil Patronal, prepara para los días de la paz la expansión de su comercio en España. Todos se preocupan de estos problemas fundamentales para la prosperidad de los pueblos. El nacionalismo y el librecambismo pugnan por hallar las fórmulas más eficaces para resarcirse de los perjuicios de la competencia que tan intensamente han desgarrado su economía. Sólo España permanece en actitud expectante, cuando no indiferente. Y sin embargo, es a España a la que más interesa preocuparse de su porvenir.

La guerra nos sorprendió en condiciones de verdadera ineficiencia económica y, lo que es peor, casi analfabetos en cuestiones financieras. Por ignorar, hasta se desconocía la cuantía enorme que habían de adquirir las empresas navieras. Reanudóse el pánico producido en la Bolsa y la depreciación que los valores tuvieron. Éramos la ciudad alegre

esperanza. Al amparo de esa política económica se crearon nuevas fuentes de riqueza y se recibieron no pocas fortunas desmedradas.

Pero todo se redujo al paso inicial. Después, ¿qué hemos hecho? ¿Qué han hecho los gobiernos? ¿Qué han hecho las entidades económicas? Mientras el mundo se dispone a fijar los jalones de su futura política financiera, y se dan conferencias y se celebran Congresos y se entablan polémicas periodísticas y se organizan encuestas y se solicita la opinión de todos los haciendistas empujados, en España seguimos haciendo en los hados tutelares sin mediar el provecho que pudiéramos sacar de nuestra situación. Por eso urge que los que están obligados a orientar al país ataquen a las clases directoras para que en la hora actual se estrechen las relaciones comerciales con los aliados, único modo de merecer en el mañana una correspondencia beneficiosa a los intereses de España.

Antonio R. de ARAMBURU.

10 de Julio de 1918.

PARA «EL PUEBLO»

DE PARÍS

Carreras de caballos, paseos en automóvil, partidas de polo, etcétera, etc.

¡Eso es patriotismo y sacrificarse por la patria!

PARA «EL PUEBLO»

Pasando el tiempo

Aquellos graves señores para quienes la tragedia es una manifestación tristísima y conmovedora, podrían darse una vueltacita por este país y ver cómo las manifestaciones trágicas tienen un florecer alegre y dicharachero. ¿Es valor? ¿Es heroísmo? No es sencillamente una costumbre. He dicho muchas veces que el hombre es una criatura eminentemente adaptable y cada día que pasa me confirmo más y más en la creencia de este mimetismo psicológico. Los primeros bombardeos de París, fueron una sorpresa; los segundos, una curiosidad; los restantes, una de tantas incidencias como marchan mezcladas a la vida. Al clásico, ¿qué tal está usted? con que saludábamos a los amigos, ha venido a reemplazar este otro: «¿Qué tal, no ha caído nada por su casa?»

Amigos con quien la víspera compartimos la sobremesa del café, desaparecen en el estruendo de un bombardeo con la cabeza deshecha por un casco de bomba, arrojada por un aeroplano, ó, lo que es más corriente, por un casco de granada de los cañones de la defensa urbana. Porque, si la curiosidad ha sido siempre madre de todos los vicios, hoy es madre de todos los riesgos. Las personas que, para no perder detalle del espectáculo, salen al medio de la calle, suelen recibir un casco de granada que los libra de ver el final de la guerra. Yo soy uno de esos, a quienes vence la curiosidad, pero he visto ejemplos tan recuentados, que ya desde hace algunos días me acocjo al refugio del sótano como cualquier mortal.

Mi amigo Martí—mi ex taquígrafo—dice que nada tan seguro como un puente contra el bombardeo.

Esa misma teoría debían profesar unos vecinos suyos que anoche se instalaron en sendos taburetes encima del puente, del mismo puente que hablaba Martí. A las once y media cayó una bomba en pleno, y allí quedaron hechos cinchajos el padre, la madre y los tres hijos. Un amigo de mi familia, de Bilbao, pereció también cuando se hallaba somado a una ventana. Y en fin, de 11 muertos que dice el comunicado oficial, nueve murieron en la calle y dos, en un sexto piso acostados. Lo cual demuestra que si todo el mundo se hubiese recogido en los sótanos y en el metro, a estas horas no habría que lamentar otra cosa que los cristales rotos.

Influye todo esto en el ánimo de los parisienses? Influye en el censo de población, que decrece a ojos vistos aprovechando la época del verano, pero los que se quedan conservan, además de la confianza, un humor a prueba de bombardeos.

Así, por ejemplo, inventaron la noticia de la llegada a París de «Lapierre»; los periódicos han querido desmentirla, y durante quince días la censura lo ha prohibido. Durante 15 días, «Lapierre», como el protagonista de «Ojos Vados», ha sido el héroe de las comedias y sobremesas. Durante 15 días, todo el mundo le ha visto, y todo el mundo se acostaba tranquilo juzgando que mientras el rey de España estuviese en París, los planes oportunistas no vendrían a bomba dearnos. Ahora, como parece que se marchó el martes, el interés y el júbilo nos han saludado, los glosamos de manera un tanto brutal, a la alegría.

La preocupación del buen humor y del chiste parisiense, es el por qué no dispara contra París el cañón de largo alcance. Circulan los rumores más insólitos; nadie cree que haya cesado de disparar sin causa justificada, y ya existen imaginaciones que prevén un bombardeo intensivo de París, hasta dejar reducido a un Reims cualquiera. Yo creo que la verdad es más sencilla, y que los cañones franceses y los aviones deben tener una no despreciable parte en este silencio. De todas maneras, la verdad es que estamos divertidos. Apenas se acueta uno, las sirenas, el sótano y el inevitable comidero de los refugiados. Al día siguiente, todo el mundo sabe dónde han caído las bombas, y entre unos y otros, hay la distancia de su imaginación, que se mide por kilómetros.

No es que el miedo trabaje los mejores que todo el mundo pretende estar mejor enterado que el vecino, y para no quedar vencido en este pugilato de información, es capaz de decir que ha caído en su propia casa.

Cuando el Gobierno ha declarado París y todo el departamento del Sena zona de

guerra, un escalón de contento ha hecho estremecer a todos los parisienses. Un orgullo instintivo ha hecho que todos los parisienses se consideren combatientes, y el rostro de la última modistilla respiraba de contento al decir:

—¿Ha visto usted? Ahora ya no somos «emboscados».

Y al decirlo, cimbreaba el talle y sacaba el busto como invitando a que le clavaran en el corpiño la medalla militar.

M. GARCIA RUEDA.

Ha sido denunciado un mitin contra el espionaje.

Ya estamos viendo a Bravo en libertad.

Para el señor Gobernador

La impunidad de los ladrones

Por lo visto no llegan hasta el Gobernador las justificadas protestas del vecindario ante la impunidad vergonzosa que gozan los ladrones en Valencia. De adquirir el señor Sánchez Anido la convicción de lo intolerable del actual estado de cosas, seguramente no se limitaría a manifestar—como ayer—que ha dado órdenes energicas a la policía para dar batidas contra la gente malante, porque estamos en vísperas de la Feria. ¿Cómo si en este respecto no estuviéramos, en Feria constante! Aquí, ladrones, timadores, carteristas campan por sus respetos, fingiéndose a los incautos ó desvalijando a las personas, que fían en las garantías que debe dar la autoridad, pues para eso la pagan.

Cuando la autoridad gubernativa tiene verdadero interés en acabar con tales desastres, basta que se lo proponga: con la energía del caso exige a sus subordinados el cumplimiento del deber, incuso cominándolos con la cesantía.

Aquí se aplica todo el rigor a los bars—o a todos, ¿eh?—; se convive con la reventa, se sabe en qué cafés (lo sabe mucha gente) refuense los carteristas y timadores para repartirse el botín ó poner en venta el producto de robos cometidos en otras localidades; y, nada, no se actúa, poniéndose a las personas horradas en el trance de dirigirse al jefe superior de Seguridad para informarlo de cuanto ocurre en esta capital.

La última hazaña—que sepamos—de los ladrones se ha perpetrado en pasaje tan extravajado y desventurado, como el Parque de Castellar. Ahí han sido robados en poco tiempo tres kioscos, y en la noche última fue tocó la china al kiosco limpiabotas denominado Salón Ribera, propiedad de don Vicente Soier. Para lograr sus propósitos los desvalijadores abrieron la puerta ondulada de hierro, sin violentar la cerradura; harían ruina, naturalmente, y nadie: policías, municipales, de Seguridad, serenos y vigilantes se enteraron.

Ya mejorados en fauna los casos, es decir, dentro del kiosco y persuadidos de maniobrar con absoluta impunidad, cargaron con 42 cajas de crema, un par de botas de un parrotujano, 23 cepillos, 48 pares de tacones de goma, cinco bañiquillos de metal, arrancaclaves de cuajo; gran número de cajas de betún, jcos trastos, varios manojos de cordones, cinco pesetas en calderilla, una caja de hierro para la recaudación, una cortina, y no se llevaron un policía porque no lo hallaron a mano. El solo relato del alijo debiera ruborizar a los obligados a impedir robos de esta naturaleza, repetidos (con inaudita frecuencia) en grandes cantidades con los modales característicos en quienes ejercen mando, pues faltó poco para llevarlo detenido porque no se apresuraba a personarse en el juzgado: tras de, y apaleado.

Un consejo a quienes se encuentren en trance parecido al dueño del Salón Ribera: absténganse de dar parte, porque nada han de sacar en limpio, y además ello enoja a los mismos que debieran impedir los robos, por que se evidencia su incapacidad, valga el eufemismo.

De todos modos, no han de recuperar los objetos robados, y ceneja puede que quieran llevarlos detenidos. Ayer faltó bien poco.

Este es el hecho número., señor Gobernador, que ponemos en su conocimiento por si se digna tomar en serio esto de la seguridad en bienes y personas.

Es probable que los desahogados se nos rían, pero constará, y lo demostraremos cumplidamente si nos metemos en harpa, que en Valencia el Cuerpo de Vigilancia no responde a las necesidades del servicio, por incapaz, negligente y tolerante; evidenciándose la urgencia de proceder a una poda, a su reorganización, a lo que sea, porque ni las cosas pueden seguir así ni estamos dispuestos a tolerarlas en silencio.

Mitin denunciado

El fiscal, por virtud de noticias de la policía, ha denunciado los discursos pronunciados en el mitin que contra la ley del Espionaje se celebró el último martes en la Juventud de Unión Republicana.

Anoche fueron citados urgentemente los oradores y declararon Isidro Estañel, Antonio Vélaz, el Extradido don Pedro Vargas y nuestro compañero Marco Miranda.

Hoy lo hará el abogado señor García Torres.

La policía, que no se suele distinguir por sus conocimientos literarios, toma nota de los discursos y, como en el caso presente, trunca unos conceptos, tergiversa otros y cuando no entiende lo que se dice, lo inventa.

Hasta las 2.30 de la madrugada estuvo tomando declaraciones el juez de instrucción del Mar señor Alvarez.

Suponemos que el incidente no tendrá más consecuencias.

Emisión de 500 acciones al portador

de 1.000 pesetas nominales cada una de la Sociedad Anónima CARBONES MINERALES DE PORTALRUBIO

Domicilio social, VALENCIA

CAPITAL 3.000.000 DE PESETAS

La suscripción dará comienzo el día 1.º de Julio de 1918 y terminará el 15 de Julio de 1918

Los pedidos de acciones se harán en boletines impresos que se facilitarán en las oficinas del Banco Hispano-Americano, entregando el 20 por 100 del valor nominal (pesetas 200), en el acto de la suscripción, y el 80 por 100 restante (pesetas 800), a los 30 días de terminarse ésta.

El Banco Hispano-Americano facilitará prospectos impresos, conteniendo las condiciones en que se efectúa la suscripción y cuantos datos se refieran a esta Sociedad.

¡ESTOMAGO!

La acidez, bochornos después de las comidas, cansancio y pesadez del estómago digestiones lentas y difíciles, se curan radicalmente con

LOS COMPRIMIDOS

ESCOBAR LÓPEZ

Produce un fermento y centros de absorción

HERNIADOS (trencats)

LEEDI: La curación de las hernias, por los aparatos Torrent

El reputado ortopédico de Barcelona, Sr. Torrent estará en Valencia y en el Hotel Cuatro Naciones, (calle Laura, número 6), sólo y únicamente el miércoles próximo, día 17 del corriente y recibirá a todos los herniados y trencats que quieran con sus tan notables aparatos hallar su inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.

Estos aparatos, que tan entusiastamente muchas eminencias médicas los están recomendando por la infinidad de curaciones obtenidas y que son el bello ideal de los pacientes, cierre absoluto del anillo herniario, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufren dicha dolencia, por ser el remedio verdad, único e infalible, de todos los herniados.

Nadie debe, bajo ningún concepto, comprar bragueros de clase alguna, sin antes ver primero los de este conocido ortopédico, no perdiendo la ocasión presente de poderlo visitar en Valencia y en el Hotel Cuatro Naciones (calle de Laura, número 6), sólo y únicamente el miércoles próximo, día 17 del corriente, donde asimismo podrán visitarle todos cuantos lo deseen.

Nota: En Játiva, el día 11, en el Hotel Mallol.

TALLERES Y DESPACHO EN BARCELONA, UNION, 13

Ayuntamiento de Valencia

Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio por 15 días para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un electromotor de un caballo de fuerza en la casa núm. 8 de la calle de Montecivete, soñada por don Piar Rodríguez, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 26 del actual.

Valencia 9 de Julio de 1918.—El Alcalde, Faustino Valentín.

Salón-Cine Romea

Hoy, programa kilométrico
Éxito del 3.º y 4.º episodios de
— EL BARÓN MISTERIO —
Proyectándose el 1.º, 2.º, 3.º y 4.º episodios
8 partes, 7.000 metros

CINE EL CID

Hoy, ESTRENO extraordinario:
— LUZ Y TINIEBLAS —
3.000 metros
original película dramática que será acogida con entusiasmo por los aficionados al cine.

Completará sesión un auténtico

CHARLOT

Teatro Ruzafa

Empresario CINE MODERNO
ESTRENO
de la 7.ª jornada cuatro partes de

El as rojo

Que lleva por título

Nuevos enemigos

Completarán sesión otros ESTRENOS.
0'10 PESETAS, GENERAL.—PREFERENCIA, 0'20

Salón Novedades

Teatro Regional
Hoy, beneficio del actor cómico, Enrique Andreu, con el estreno de «Tocaeta y pam».

A las 7'20.—Cine:
«Tocaeta y pam» (estreno) y «La esmeralda llevantiña».

A las 10.—Cine:
«Tocaeta y pam» y «Qui de fadrí no la corre».

A las 11'30.—Cine:
«Tocaeta y pam» y «Sels de novensís».

Plaza de Toros

Teatro de verano
Gran compañía de zarzuela y ópera española dirigida por

Pablo Gorgé

A las 10'30 noche:
En Sevilla está el amor

Los granujas

El dúo de la Africana

Todas las noches se perfuma la plaza.

Teatro Martí

A las 3'30 tarde y 10 noche, exitazo enorme de
— MARY FOCELA —
Hoy cuatro debuts, cuatro, la sugestiva cupletista Macarena y las notables artistas HERMANAS MARRALES, BALAGUERITA y MARINITA.

Consumación: Tarde, 0'60 ptas. Noche, UNA.

Cine Sorolla

Ultimo día de la REVISTA PATHE núm. 485, información de actualidad.
Estreno — Estreno — Estreno
de la hermosa película en cinco partes, de asunto interesante y magnífica fotografía, titulada:

Las luchas de la vida

Completará programa una película cómica de risa. Todos los días estreno.

TRINQUETE DE PELAYO

Hoy, a las seis, se jugará un gran partido, a escalera cuerda. A 60 tantos. Desayuno, juego libre, Cahuet, Chiquet de Alberich y Conill, contra Chatet de Marchalens, Moiner de Alboraya y Rafaelo. Precio 20 centimos.

Dr. Bellver García

Cirugía. Vías urinarias

— Venereo. Sífilis

APLICACION DEL 906

Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5

Carnicerías, 2, pral. (esquina de la de San- ta Teresa, Valencia.)

REUMATISMO, CIÁTICA

CURACIÓN RÁPIDA A BASE DE SUERO.

Clinica del Dr. Puchades, Laura, 6

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fujos blancos, irritaciones, goma militar, etc., es la inyección Antiséptica Valentín Palacios.

Farmacia de Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

Preservativos!!

La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma verdadera e irrompibles marca «YORK» desde una peseta docena, diríjase a LA INGLESA (nombre registrado), San Vicente, 164. Precios muy reservados por la calidad.

Espectáculos

TEATRO RUZAFÁ.
Sesión continua de cine de 5 tarde a 12'30 noche.—«El as rojo» (7.ª jornada).

SALÓN NOVEDADES.
Beneficio del actor cómico Enrique Andreu. A las 7'20: «Tocaeta y Pam» y «La esmeralda llevantiña»; a las 10, «Tocaeta y Pam» y «Qui de fadrí no la corre»; a las 11'30: «Tocaeta y Pam» y «Sels de novensís».

MUSIC-HALL MARTÍ.
Por la tarde a las 3'30 y por la noche a las 9'30. Funciones de variedades.

CINE SOROLLA.
Sesión continua de cine de 4'30 tarde a 12'30 noche.

SALÓN CINE ROMEA.
Sesión continua de cine de 4'30 tarde a 12'30 noche.

SALÓN CIRCO REGUES.
A las 10: Gigantes y cabezudos, La última española y San Juan de Luz.

PLAZA DE TOROS.
A las 10'30: En Sevilla está el amor, Los granujas y El dúo de La Africana.

parte y una sanción en su segunda contra quien infrinja la primera. Y después de este característico párrafo se dice refiriéndose a la misma cláusula: en su segunda parte sanciona la falta de esta manifestación (la del aviso) CON LA PERDIDA DEL DERECHO A ELEGIR que concede al arrendatario...
Pero ¿no había dicho antes ese abogado que el Ayuntamiento es el que decide si continúa ó no? ¿No nos dice ahora que si el arrendatario no avisa en el plazo fijado la Corporación le quita EL DERECHO A ELEGIR?
¿En qué quedamos?
¡Con cuánta razón se fundó en Valencia el primer Manicomio del mundo!

ECOS

Ayuntamiento

Celebrará hoy sesión a las diez de la mañana.

Consta el orden del día de 46 dictámenes, algunos de mucho interés como el relacionado con el peso público, y los de inquilinato y obras del Mercado de Colón.

Llegada de carbón

Hoy llegará a este puerto el vapor con cargamento de carbón consignado al señor Alcalde, destinado a la Hidroeléctrica.

El señor Valentín nos dijo ayer que ha ordenado que apenas llegue el buque se proceda inmediatamente a su descarga y entrega del combustible a la compañía de referencia.

GOBIERNO CIVIL

Ayer manifestó el Gobernador que lo había visitado una comisión de automovilistas para preguntarle si tenía constatación del comisario de Abastecimientos, respecto al telegrama que le dirigió la Junta de Subsistencias pidiendo gasolina ó sustitutos.

El señor Ventosa no ha contestado aún. También nos dió cuenta anoche el señor Sánchez Anido de un telegrama de Buñol, en el que comunicaba la feliz llegada de la Colonia escolar y el cariñoso recibimiento que habían tributado a los pequeños el vecindario y autoridades de la pintoresca villa.

Con objeto de que durante la próxima Feria esté limpia Valencia de gentes de mal vivir, el Gobernador ha ordenado al jefe de Vigilancia que disponga batidas continuas para que los malvantes, ó se ausenten de Valencia ó sean alojados en la cárcel.

DIPUTACION.

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

Del Ayuntamiento de Liria, 2.000 pesetas; Turis, 1.500; Onteniente, 2.000; Chelva, 1.000; Algemesi, 2.000; Sedavi, 250; Beniparral, 500; Aras de Alpuente, 500; Castellón de Rugat, 200; Real de Montroy, 500; Domingo 300; Señera, 200; Lugar Nuevo de San Jerónimo, 100; Terrateig, 100, y de Benimodo, 600.

El presidente de la Diputación provincial señor Paredes, se ocupó ayer en organizar los trabajos preliminares de la Asamblea agrícola que en breve se reunirá en nuestra ciudad.

SUBSISTENCIAS

Arroz

El Gobernador autorizó ayer la expedición de 245.900 kilos de arroz blanco.

El total del expediente hasta la fecha se eleva a 16.375.357 kilos.

Telegramas

He aquí los recibidos ayer por el Gobernador:
Del de Teruel.
«Ruego a vuecencia ordene a los lijos de Ayora, de esa, para expedir el petróleo que tiene solicitado el Ayuntamiento de Puebla de Valverde, para el alumbrado público».

Del comisario de Abastecimientos:
«A las numerosas peticiones formuladas sobre demencia importación de parafina y otros similares, no se acompañan justificantes, como determina la circular publicada en la «Gaceta» del 11 de Junio último; sírvase hacerlo público para conocimiento de los comerciantes é industriales interesados, y comunicarlo a las Cámaras respectivas, que dentro del plazo de ocho días, a contar desde hoy, deberán aportarse tales justificantes, pues transcurrido el plazo, esta Comisaría no apoyará ni tramitará las referidas instancias; conducta que seguirá en lo sucesivo para las que se reciban sin los reiterados comprobantes».

Del gobernador de Barcelona:
«He autorizado el embarque en el vapor «Esperanza», de 18.000 kilos azúcar, consignados a Joaquín Olmos, de esa».

El pan en Benigánim

El alcalde de Benigánim, acompañado del conde de Trénor, visitó ayer al Gobernador, para comunicarle que es tal la escasez de harina en dicho pueblo que teme faltar pan si no se autoriza inmediatamente la remesa de harina.

El señor Sánchez Anido ofreció interesar a los harineros para que hagan remesas a Benigánim.

De la Alcaldía

Ha sido fijado en las esquinas un bando de la Alcaldía, sobre la declaración de las existencias de azúcar, conforme lo dispuesto últimamente por el Gobierno.

Según manifestó ayer el Alcalde, señor Valentín, hoy es esperado el vapor que conduce el cargamento de carbón para la Hidroeléctrica.

Ayer mismo se avisó con la comandancia de Marina para que no sufra demora la descarga.

Colonias escolares

Ayer recibimos el siguiente despacho telegráfico:
«Buñol, 11, 6'50 tarde.
Después de un feliz viaje llegó a Buñol la colonia escolar.



EL SEÑOR

Don Alfredo Bonora Escriche

Falleció ayer, a las dos de la tarde

— A LOS 25 AÑOS DE EDAD —

R. I. P.

Sus desconsolados padres D. Mariano y doña Rosa, hermanos D. Tomás, doña Rosa, doña Elvira, D. Francisco, D. Leandro y doña María, hermanos políticos don Vicente Borrás, D. Apruniano Navarro, doña Francisca Belmonte, tíos D. Vicente y D. Hilario (ausente), doña Encarnación y doña Matilde (ausente), sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les suplican se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar esta tarde, a las 3'30, desde la casa mortuoria, calle de Tarazona, número 10, hasta la plaza de San Agustín, por lo que recibirán especial favor.

No se reparten esquelas

¡A dormir!

Aprobada la ley de Espionaje y otras manifestaciones del señor Dato y otros ministros, no tenemos ya nada que hacer en el periódico.

«La Prensa sería—dice Dato—nada debe temer de la reciente ley aprobada, lo cual quiere suponer que la Prensa republicana debe hacerse «idónea», si quiere vivir en paz».

El deseo de Sánchez Guerra de que toda la Prensa sea gubernamental, lo mantienen los actuales ministros de altura, y se lo han arreglado tan bien, después de pacífica: dos los ánimos, que el verano de 1918 se presenta tan encantador como el de 1917.

Entre ir a la cárcel por el delito de cantar las verdades a cualquier boche ó hacerse comparsa del Gobierno, lo mejor es tumbarse a dormir; dejar que las gallinas ellas solas se metan en las caceras y bien reirá el que se ría el último.

Yo aconsejo el sueño profundo a cuanto sientan el espionaje de la indignación.

A los semanarios radicales, cuyas redacciones las componen en su mayoría jóvenes entusiastas que no temen a ningún pérgo, les ruego que no se metan en callejones sin salida, que en la Cárcel Modelo se está muy mal, aunque sea en celda de pago; que se está jugando en España una partida para ganarla los ases, y donde no hay ases debe denunciarse al juego.

¡A dormir! Las minorías izquierdistas se han retirado del Parlamento y ese rasgo es digno de aplauso; pero no debe quedar ahí su actuación: España es grande para rodar por ella y predicar la buena nueva, y en la calle se ganan tantos laureos como en el Congreso, si se empieza bien el tiempo.

Ante lo que ocurre con los monárquicos españoles no se debe aniar con remifgos. Es preciso establecer la tribuna al aire libre y que asista el pueblo en masa a las deliberaciones. El gran Costa ya presuma todo lo que está ocurriendo cuando no quería ir al Parlamento ni contando con las acacias de Gerona, Zaragoza y Madrid. Como en el Ayuntamiento de cualquier vilorrio donde el cacique, por todo argumento chifla ¡A votar, a votar, así proceden en el Congreso los plares de la situación, los notables de los partidos fracasados, cien veces en todos los problemas.

¡A dormir, ciudadanos! El Gobierno ya juega por nosotros, ya trabaja por nosotros y como por nosotros. Tumbémonos tupa arriba debajo de la higuera y durmamos con la boca abierta, esperando que un hijo providencial nos caiga en medio de ella y sólo nos resía apretar los dientes para comerlo.

¡A dormir, ciudadanos, como pacientes borregos, como trasquiladas ovejas, esperando que se abra la puerta del Matacero para ofrendar nuestra sangre con nuestra cobardía!

Eustasio JUAN VIDAL

Exposición Obrera

No obstante haber terminado el plazo para remitir solicitudes optando a presentar trabajos en la Exposición Obrera iniciada por Unión Gremial, ésta ha acordado prorrogar dicho plazo hasta el día de hoy en que quedará cerrado definitivamente.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores obreros.

Junta Municipal de Asociados

A las doce y quince minutos de la mañana se reunió esta Junta para celebrar sesión, bajo la presidencia del Alcalde señor Valentín.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se entra en el orden del día.
Se aprueba una transferencia de crédito de 15.000 pesetas de la partida novena, capítulo tercero, artículo segundo: «Abono consumo de gas», a la partida 15 del mismo capítulo y artículo: «Material de alumbrado de gas y electricidad».

Se aprueban varias exenciones de arbitrios, siendo objeto algunas de discusión. Queda aprobado el pliego de condiciones modificado para realizar por subasta las obras de construcción de un nuevo Matacero en Pueblo Nuevo del Mar.

Se discute el dictamen número 9, referente a una pensión anual de 625 pesetas para la viuda de un funcionario del Municipio, y después de darse lectura a las bases que disponen todo lo concerniente a pensiones y jubilaciones, se aprueba.

El señor Tarancher impugna el dictamen relativo a que se entienda en lo sucesivo conceder a los hijos de doña María Amparo Bru González de Herreos, viuda del que fue médico municipal don Ramiro Ruiz, la pensión de 1.166,66 pesetas, solicitando que se desestime.

El señor Fagoaga lo defiende.
El señor Tarancher pide que informen los letrados del Ayuntamiento si es ó no procedente que disfruten los hijos de la señora mencionada la pensión aludida.

El señor Soto opina que es ilegal lo que se pretende aprobar, y solicita que no prospere el acuerdo.

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 10.

Cierre de Bolsa

	CAMBIO PRECEDENTE	CAMBIO DE HOY
Interior 4 por 100	79'30	79'15
Amortizable 4 por 100	87'40	87'50
Amortizable 5 por 100	98'20	98'15
Acciones Banco de España	478'00	485'00
Acciones Tabacalera	300'00	301'00
Cambios París	63'65	63'65
Cambios Londres	17'28	17'28

DE CASTELLÓN

Castellón, 11, El noche.

HUELGA DE PANADEROS.

Los obreros panaderos se han declarado esta noche en huelga.

Han dejado de concurrir a las tahonas 72 asociados.

Bastantes obreros de otros oficios, que saben elaborar pan, se ofrecieron a los huelguistas para no acudir, caso de que los busquen los patronos.

Los obreros cuentan además con el apoyo de algunas sociedades de resistencia.

En las tahonas trabajan solamente los patronos.

Los huelguistas se encuentran ahora reunidos en el Centro Obrero, tratando de la marcha de la huelga.

YANEZ.

Más billetes.-Lo de los mineros.-Incendio.

Una comisión de banqueros visitó a Besada, exponiéndole que el Banco de España sólo tiene en caja 18 millones en papel, lo cual puede originar algún trastorno.

En Pueblo Nuevo del Terrible los mineros están al habla con la Compañía.

En Oviedo se reunieron, el gobernador, un representante del sindicato minera y un delegado obrero, rechazando éste la fórmula de Cambó.

Asuntos valencianos

Los señores García Berlanga y Díez y Díez han conseguido del director general de Obras públicas 20.000 pesetas para el camino vecinal de la Muela del Oro a Anna.

El señor García Berlanga ha visitado al ministro de Hacienda proponiéndole la suspensión del impuesto sobre el alcohol vinico como único medio de conjurar la crisis vinícola.

Conferencia

Antes de comenzar la sesión del Senado, el señor Maura celebró larga conferencia con el señor Groizard.

Actas

La comisión de Actas del Senado ha dictaminado favorablemente las del señor Ruiz López, por Guadalajara, Power, por Valladolid, y Echevarri, por la Económica de León.

El Patronato Cervantino

El obispo de Madrid ha aceptado la presidencia del Patronato Cervantino, y el presidente de la Asociación de la Prensa ha aceptado un puesto en el mismo.

En breve comenzará una activa campaña de propaganda para la creación de Escuelas de Artes y Agricultura.

La condesa de San Rafael ha cedido unos terrenos para instalar en ellos un Instituto.

Fallecimiento

Ha fallecido el doctor Gereda, a consecuencia de las lesiones sufridas en el accidente automovilístico.

De Sevilla

Esta madrugada se incendió en la plaza de Jauregui la casa del comerciante don Manuel Elena, quemándose numerosos fardos de tejidos, que estaban asegurados.

Duró hasta el amanecer.

Aprovechando la confusión que se produjo desalojando la casa, los ratones sustrajeron un reloj que estaba guardado en una mesita y otras alhajas, varas piezas de tela y otros valores.

También al amanecer se declaró otro incendio de importancia en dos casas de la calle del Pato, de Banceras, donde está instalada una fábrica de toza de los señores Sandernac y Ladoy y las oficinas de varias compañías extranjeras.

Los bomberos y los ingenieros militares destruyeron los muros para evitar que el fuego propagase a las casas inmediatas.

Las pérdidas son de gran importancia.

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Se vieron hoy en Moncada, examinando a los reclutas de los regimientos de dragones de Sanjurjo, Montesa y Numancia, los cuales han sido dados de alta para el servicio.

La dirección general de Correos y Telégrafos ha prohibido que se redacten en catalán los listines de las estaciones telefónicas de la Mancomunidad.

Esto ha dado origen a la redacción de un documento de protesta, que ha sido remitido al ministro de la Gobernación.

Choque.-Sin trigo

Los automóviles de los señores Paster y Villamil chocaron en Lareda, haciéndose añicos.

No hubo desgracias afortunadamente.

Los fabricantes de harina han solicitado la importación de trigo argentino, porque la cosecha en Patagonia, que es de donde se proveen, es deficientísima.

Manifestación en Teruel

Teruel.—Ayer tarde, a última hora, se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, para tratar de las tarifas de precios, propuesto por el Sindicato Eléctrico, que han sido elevadas a 100 por 100.

El público, al terminar la sesión, organizó una manifestación que recorrió varias calles, en son de protesta, dirigiéndose al gobierno civil.

Como acto de solidaridad, cerraron sus puertas los comercios y los cafés.

Un grupo subió ante las oficinas del Sindicato, apedregando la fachada del edificio donde se hallan instaladas.

En la plaza de la Constitución se presentó el alcalde, quien propuso unas conclusiones, que fueron acogidas con entusiasmo por el público, esperando que las acepte el Sindicato.

¿Se solucionará la huelga de Asturias?

El subsecretario de Gobernación confirió con el gobernador de Oviedo, comunicándole éste buenas impresiones respecto a la huelga, pues parece que los patronos coinciden en algunos puntos con lo que solicitan los obreros.

Hoy conferenciaron oficialmente para ver si llegan a la solución.

Las impresiones son más favorables que las que se tenían ayer.

Mitin contra el proyecto de espionaje.

En la Casa del Pueblo Radical, se ha celebrado esta noche un mitin para protestar contra el proyecto de ley sobre represión del espionaje.

Pronunciaron discursos los señores Salazar, Jaén, Goicoechea, Julio Milego y Albornoz.

Todos los oradores combatieron la política del Gobierno, censurando el Gabinete Dato.

Se dijo que el proyecto de espionaje va contra la Prensa, y en cambio favorece a los libelos.

Dijeron que se impone la revolución.

El discurso más rudo fue el pronunciado por Alvaro de Albornoz, que dijo que habrá que ir a las barricadas, manifestando que el Gobierno que padecemos no es un gobierno para salvar a la patria, sino para salvar al régimen, del que no espera nada bueno.

Todos los oradores fueron aplaudidos con entusiasmo.

Conferencia

Durante unas tres horas estuvieron conferenciando en la dirección general de Comercio el delegado comercial norteamericano mister Smith, que es español, natural de Cádiz e hijo de norteamericanos.

En la conferencia se trató respecto al Convenio comercial entre España y los Estados Unidos; exponiendo el director general la carencia de tonelaje que tenemos y la falta de petróleo.

Como la disposición de ambos gobiernos es de gran cordialidad, se cree podrá llegarse fácilmente a un acuerdo mutuo.

Buenas noticias

El Gobierno parece que tiene mejores noticias respecto a la huelga de los mineros de Asturias, aunque todavía no hay nada en concreto que parezca indicar se va a la solución.

Corridas de toros

MADRID

Esta noche se han inaugurado las corridas nocturnas con un lleno completo.

Lidjéronse cuatro toros de Villalón, que resultaron bravos.

Uno de ellos fué retirado al corral.

Larita confirmó la alternativa a Pastoret. Ambos estuvieron valientes.

Después se lidiaron dos berreros para Charlot y L'apsera que estuvieron inmensurables.

Las fiestas de Pamplona

Encierro

El encierro de las reses de Pabó Romero ha resultado emocionante.

El público corría delante de los bichos, y se tiraba al suelo, profiriendo, como es lógico, ser atropellado, pero no cogido.

Al terminar el encierro, Joséjo toreó dos novillos de Cándido Díaz.

Al salir de un lance de capa, Joséjo tropezó con la boca de un desague, y cayó, dándose un fuerte golpe en las rodillas y en una mejilla contra la barriera.

LA CORRIDA

Gaona, Joselito y Camará

Suenan aplausos en el paso para Joselito y Camará.

Primeros.—Cuatro varas, tres caídas y un caballo.

Paran los maestros.

Gaona emplea cinco pinchazos y un bajonazo.

Segundo.—Congestionado de la vista; cuatro varas, tres caídas y dos jacos finiquitados.

Joselito faena valiente y media de anterilla, descabellando a la tercera.

Tercero.—Camará veroníquea ceñido, y realiza luego buenos quites.

Cinco varas, una caída y un caballo muerto.

Da Camará excelentes pases, y deja media en la cruz, tres pinchazos y una atravesada.

Cuarto.—Un puyazo, una caída y un caballo muerto. Gaona cuarta un par malo.

Con la muleta está mal; dos pinchazos, una metisaca y una estocada pescuecera. Bronca.

Quinto.—Escuriado de carnes y manso.

El público protesta, y pide se le fogee.

Joselito, libra al bicho del tuesten a fuerza de trabajo y habilidad.

Los banderilleros, cumplen.

Joselito brinda al sol.

La faena que realiza es eficaz, obligando y consintiendo al toro para que tome la muleta.

Después realiza una faena magna.

Suelta una estocada atravesadilla, hasta el punto de que el estoque asoma por el brazuelo del arrión.

Acaba con un pinchazo y un descabello (Palmas).

Sexto.—Acepta cuatro varas, por dos caídas y un caballo.

Los banderilleros cumplen.

Camará torea valiente, despatchando a la res de un pinchazo bueno y una estocada superior.

(Ovación.)

Camero

Pamplona.—Después de salir el picador Camero para San Sebastián, el mozo de estochos de Joselito, llamado Jaime, visitó al picador Curries, que se halla en cama con varias costillas lesionadas, a consecuencia de una caída que le proporcionó el mismo toro que hirió a Camero.

Como el visitante expresara su extrañeza por el hecho de que Curries no se haya retirado de los toros, contestó el veterano picador que, a pesar de llevar 28 temporadas bregando con los toros, no ha conseguido reunir un capital para vivir.

Se desahozó Curries en elogios de Joselito, afirmando que todos los de la cuadrilla lo quieren como a un padre.

«Habrás visto—añadió—, lo que ha hecho con Camero, a quien acariciaba como si fuera hijo suyo.

Camero manifestó que si no sería mejor que le llevaran al hospital, y Joselito le contestó: «No te apures por nada; estate tranquilo, pues todos los gastos, en ocasiones como éstas, serán de mi cuenta.»

Las noticias recibidas de San Sebastián, dicen que el picador Camero mejora.

De regreso

A las dos de la tarde han salido en viaje de regreso la mayoría de los valencianos, que vinieron a comprar jacos.

Anochecho saldrá en tren especial el ganado que se ha adquirido.

Muchos se han marchado sin comprar, a causa de los precios fabulosos que ha alcanzado el ganado.

CONGRESO

Cuando abre la sesión el señor Villanueva (3/50 de la tarde), la Cámara está desierta.

El banco de los ministros se halla el señor González Besada.

El señor Romeo anuncia su propósito de pedir en lo sucesivo que se cuente el número de diputados presentes para aprobar el acta.

Asimismo solicitará el «quorum» para la aprobación definitiva de los proyectos.

Los señores Alvarez Moreno y conde de Santa Engracia formulan ruegos.

El señor Senante solicita que se garantice la libertad del trabajo en las minas de Asturias, pues teme que en la próxima huelga se cometan coacciones y atropellos contra los obreros del Sindicato Católico, que no se sumarán a los huelguistas.

El señor González Besada dice que el Gobierno ha adoptado cuantas medidas ha considerado oportunas para evitar violencias y coacciones.

El señor Gasset se ocupa de lo anómalo de la situación del Parlamento, donde no existe oposición.

El señor Senante: De eso ya se encarga su señoría. (Risas).

El señor Gasset sigue diciendo que los jaimistas y los integristas son los únicos elementos que hacen oposición.

(Aparece el señor Barriobero en un escaño del sector de la izquierda.)

Sigue el señor Gasset diciendo que constituye en el Gobierno una desconcertación que no hable de la retirada de las izquierdas en sus notas oficiosas de los Consejos.

El señor Barriobero se levanta, saca del bolsillo varios documentos, que examina con solemnidad, y exclama: «Hago como que vuelvo, pero me voy; no va tan ricamente en el ostracismo.» (Hilaridad y extrañeza en la Cámara.)

El señor Gasset sigue su discurso diciendo que la índole de los asuntos pendientes no permite aprobarlos sin discusión.

(Entra el conde de Romanones en el salón, y a ver al señor Gasset que está hablando, se sienta a plomo en el banco y exclama: ¡¡Ay!!)

No se explica cómo el Gobierno persiste en aprobar ciertos proyectos faltando la labor fiscalizadora de las minorías.

Dice que precisa llegar a una inteligencia que acabe con esta situación para emprender una obra de reconstitución nacional.

El señor Besada lamenta la retirada de las izquierdas, pero dice que está tranquilo porque el Gobierno no encuentra justificada su actitud.

«Heimos abordado problemas diversos—añade—

«Nuestro programa era bien concreto y lo estamos cumpliendo: El proyecto de funcionarios ya se vio ayer como laborando los diputados, se mejoró notablemente a pesar de la situación anómala que tanto apura al señor Gasset.»

Hasta ahora no podemos traer más que proyectos aislados que aplicamos a la obra total de presupuesto. No podemos tener obra en conjunto, porque yo no sé hacer el presupuesto de gastos sin tener los parciales de esos diversos ministerios.

El señor Gasset insiste diciendo que no existe conexión entre los diversos proyectos que ha presentado el Gobierno.

El señor Besada dice que el Gobierno no retrasará un momento la vuelta de las mino-

rias a la Cámara, siempre que la fórmula que se acepte deje a salvo la dignidad del Poder público.

Rectifica nuevamente el señor Gasset.

Orden del día.

Se aprueba el dictamen de la comisión permanente de Instrucción pública sobre regulación de derechos pasivos del magisterio.

Continúa la discusión del proyecto de funcionarios.

Se aceptan dos enmiendas a la cuarta disposición especial.

El señor Suárez Incán explica lo sucedido con la enmienda sobre los temporeros.

Pide se les aumenten 1.000 pesetas como a los oficiales quintos.

Luego concreta la petición diciendo que se aumenten 1.000 pesetas para los oficiales quintos en propiedad.

El señor Besada dice que siente rechazar la petición.

Se aprueba la disposición especial cuarta en votación ordinaria.

El señor Vicenti se ocupa de la situación de los maestros y encarece la necesidad de atenderlos.

Le contesta don Santiago Alba.

Dice que presentará un proyecto de carácter descentralizador con objeto de que las iniciativas individuales de las entidades locales se desenvuelvan rápidamente sin las trabas que impone hoy la administración pública.

Invita al señor Vicenti a que retire la enmienda.

El señor Vicenti la retira.

Los señores Baundergen, Uceda, Zancada, Espín y otros, apoyan varias enmiendas.

El señor Espín declara que el proyecto no debe votarse hasta que se reanude la normalidad parlamentaria, y pide que se retire el proyecto de funcionarios de la carrera judicial, mejorándose el sueldo.

El conde de Romanones le contesta, diciendo que está discutiéndose este asunto en una ilegalidad.

Rechaza la enmienda, declarando que abriga la confianza de que en la actual etapa parlamentaria quedará aprobada la reforma de la ley judicial, y cuyo aumento de sueldos están consignados en el presupuesto que tiene formado el ministro de Hacienda.

Se aprueba la base quinta.

El señor Senante combate la base adjuncional sexta.

Le contesta el señor Besada.

Se aprueban las bases sexta y séptima.

Se vota definitivamente el proyecto modificando la ley para regular el impuesto sobre el azúcar.

Otro regulando los derechos pasivos del magisterio.

También se aprueba el proyecto de funcionarios públicos.

Se lee el dictamen de auxilios a la Prensa y se levanta la sesión.

SENADO

Abre la sesión el señor Groizard, a las cuatro de la tarde.

En el banco de los ministros toma asiento el señor Maura.

La desanimación es completa.

El marqués de Mochales pregunta al Gobierno cuándo se cerrarán las Cortes.

Protesta también de las constantes peticiones de créditos extraordinarios, que vulneran las leyes económicas.

El señor Maura declara que no puede precisar la fecha de la clausura de las Cortes.

«Realmente—dice—, las Cortes han realizado una labor fecunda y todos nos hemos ganado el descanso, pero existen algunos proyectos pendientes de gran interés, que hay que aprobar.»

Se reanuda la discusión del proyecto de Reforma judicial.

El señor Maura rectifica brevemente.

El señor Iglesias (don D.) se felicita de la presentación del proyecto de cenenario de Covadonga, y en nombre de los habitantes de Cangas de Onís pide al Gobierno que atienda a las necesidades del país.

El señor Maura ofrece atender el ruego.

El señor Iglesias (don Dalmacio) pide protección para la agricultura y para los viticultores, autorizándoles para destilar el vino.

El señor Maura le contesta que en el presupuesto ordinario se atenderá el ruego del señor Iglesias.

Entra en el orden del día.

Se discute el proyecto de Defensa de los bosques.

El señor Romero Girón hace atinadas observaciones para mejorar su conservación.

Le contesta el señor Alonso Martínez.

El señor Cambó declara que tiene en cartera el proyecto de riqueza forestal y de repoblación de los bosques.

Pónese a votación el artículo.

Después de breve debate se aprueba todo el proyecto y se levanta la sesión.

Disgusto entre los militares

El diario de la Guerra, publica una real orden quitando ciertas gratificaciones, pensiones, etc., a algunos jefes y oficiales.

Con este motivo se ha hablado del mal efecto que ha producido en una importante colectividad, esta disposición del Gobierno.

Se dice que algunos elementos de la misma se habían reunido en el Casino Militar, acordando recabar apoyo de los amigos y compañeros que tienen representación parlamentaria.

Una proposición de Gasset

Se asegura que el señor Gasset, para solucionar la retirada de la minoría republicana socialista propone como solución presentar una proposición incidental donde pedirá se declare no se dará para ninguna otra ley la interpretación que se dió al discutirse la de represión del espionaje, ya que la retirada de las izquierdas no obedece a la ley misma, sino a la manera de interpretar el Reglamento.

La "Gaceta"

Dispone que se considere ampliado el reglamento de la Asamblea de la Orden de San Hermenegildo.

Dictando reglas para llevar a la práctica la reforma.

Los horneros madrileños

El alcalde de Madrid ha manifestado a los periodistas que los tahoneros habían acordado desistir de la huelga y seguir fabricando pan.

El señor Silveira gestionará del Gobierno el envío de trigo argentino para remediar la escasez de la cosecha nacional.

La Guerra Europea

Los austriacos son derrotados en Oriente.-Sangrienta lucha en las cañales de Moscou

Comunicado oficial francés

París (oficial).—Durante la noche ensanchamos nuestras conquistas en la región lindante con el bosque de Retz.

Nos apoderamos de la aldea de Corcy en totalidad, así como de la estación de Castillon y granja de Saint Paul.

Aprisionamos unos 50 enemigos, incluso un oficial.

Varios golpes de mano en las regiones de Matsons, Champaña y monte de Sns Nom, nos han proporcionado prisioneros.

París (oficial).

Actividad de la artillería de patrulla al Oeste de Nardar.

A pesar de los costosos fracasos que sufrió ayer en Czarna, el enemigo ha lanzado hoy temprano grupos de asalto sobre nuestras posiciones al Norte de Monasbir, siendo también rechazados con grandes pérdidas.

Después de violenta preparación de artillería en la región Sur de Drol, nuestras tropas han continuado su avance en contacto con los italianos, apoderándose de Kaffa, Guripes y un punto culminante en la cima de Rosnjapak.

Los austriacos, después de resistir vigorosamente el curso de las jornadas anteriores, se retiraron en desorden, por el valle de Tomarica, donde los perseguimos.

Los prisioneros austriacos que cogimos, se elevan a 210, pertenecientes a ocho batallones regulares.

Además nos apoderamos de importante material.

Los aviadores austriacos, en varios combates, han derribado dos enemigos.

Llegada de la banda de zuavos

Londres.—La banda de música de los regimientos de zuavos que ha venido a Inglaterra para la celebración del día de Francia, ha sido recibida por la población de Londres con grandes transportes de entusiasmo.

El regimiento, al cual pertenece la banda, ha sido reclutado en re los alsacianos y lozenses.

Ningún regimiento francés es tan profundamente odiado por los alemanes, y ninguno podía ser más cordialmente acogido en Londres.

Las bandas de la brigada Huan Guardian

recibieron a la de zuavos en la estación, acompañándola hasta el patio, donde fueron acogidas cordialmente, recibiendo la bienvenida de los reyes ingleses.

Furiosa lucha en las calles de Moscou

Zurich.—Continúa en las calles de Moscou una lucha furiosísima, y aunque algunos informes consideran que los maximalistas han obtenido la victoria, otros aseguran que la batalla no ha terminado y es difícil conocer la verdad.

Es probable que Moscou sea objeto de un nuevo asalto por un contingente procedente de Ucrania, apoyado por los cosacos del Don y antiguos contingentes de Aiejeif.

Comunicado oficial inglés

Londres (oficial).—Ayer hicimos prisioneros en Ipres, sin sufrir nosotros bajas.

Los austriacos han penetrado en las líneas alemanas, en las proximidades de Meryns, hasta considerable distancia, cogiendo 70 prisioneros y ametralladoras.

Aviación.

Ayer derribamos siete aparatos alemanes y destruimos otros seis, que cayeron sin gobierno.

Nos faltan cuatro.

Fuertes chubascos interrumpieron el desenvolvimiento de los aviadores.

Sin embargo arrojamos 10 toneladas de bombas.

Comunicado oficial yanqui

París (oficial).—Sigue la calma en todos nuestros sectores.

Comunicado oficial italiano

Roma (oficial).—Hubo las acostumbradas acciones de reconocimiento y molestia.

La artillería funcionó vivamente en el valle Brenta.

En la meseta de Asiago y en Carvone, nuestros puestos de vanguardia rechazaron los destacamentos enemigos.

Ofensiva aplazada.-Los reyes de Bélgica en aeroplano.-Los austriacos se retiran.

Londres.—La renovación de la ofensiva alemana en el frente occidental, continúa aplazada.

Los reyes de Bélgica han cruzado el canal de la Mancha en aeroplano, deseados de hallarse presentes en la celebración de las bodas de plata de los reyes de Inglaterra.

El viaje hicieron en dos aeroplanos ingleses, que aterrizaron cerca de un puerto inglés, donde esperaban a varios automóviles, que los condujeron a Londres por carretera.

Al hacer la visita a Escocia, de donde volvieron ayer los reyes de Bélgica, visitaron la fiota inglesa.

Los austriacos se retiran.

Dicen de Albania que los austriacos refiríanse desordenadamente del valle de Tomarica, perseguidos de cerca por las tropas francesas e italianas.

Los austriacos reconocen se han visto obligados a retirarse, pasando las líneas de Bandash y Fierj.

Comunicado oficial francés

París (oficial noche).—Fuego intermitente de artillería en diversos puntos del frente.

Durante el mes de junio, la aviación francesa ha derribado 150 aeroplanos alemanes causando averías a 181.

París (oficial).

Fuego de artillería intermitente.

En junio derribamos 150 aviones, averjamos 181 e incendiamos 31 globos.

Arrojamos más de 600 toneladas de proyectiles.

De Oriente:

Nos apoderamos de la costa de Kosnitza, ocupando todos los pueblos del valle Banionsa.

Los italianos conquistaron Cafagiunaca, apisionando 250 soldados.

Los austriacos han sufrido enormes pérdidas.

Se retiran incendiando sus depósitos.

Comunicado oficial inglés

Londres (oficial tarde).—Durante la noche mejoramos algo nuestras posiciones al Este de Villers Bretonoux.

Ayer tarde y noche última realizamos con éxito varias incursiones a los alrededores de Meryns y Festerbert, capturando algunos prisioneros y ametralladoras.

Gran actividad en la artillería enemiga contra las posiciones a ambos lados del Somme.

Las cosechas en los Estados Unidos.

Nueva York.—El departamento de Agricultura declara que las cosechas que se han salvado en toda la nación serán normalmente recogidas por las gentes de las ciudades y pueblos, que responden en gran número al llamamiento hecho con objeto de prestar ayuda a los labradores.

Los fabricantes han concedido licencia temporal a muchos empleados que tienen experiencia en trabajos de agricultura.

Miles de mujeres ayudan a los labradores y garantizan el ahorro de todos los productos alimenticios.

Este año el Estado de Illinois ha alistado 50.000 hombres, procedentes de almacenes, bancos, oficinas e industrias no esenciales, para que ayuden a recoger las inmensas cosechas.

DE ESPAÑA

Consejo de ministros

A las diez y media de la mañana se han reunido los ministros en la Presidencia.

El señor Dato manifestó su extrañeza por el artículo que publica un periódico, pidiendo explicaciones y aclaraciones acerca de la real orden prohibiendo la publicación de noticias de movimiento de buques.

Estas aclaraciones no caben, porque el texto de la disposición es muy claro.

Sólo se consentirá la publicación de noticias que faciliten los armadores, y por cierto que yo creo que, cuando estas noticias se publiquen, se debe hacer constar que proceden de tal o cual Compañía armadora, para evitarse las consiguientes denuncias.

El señor Ventosa dijo que llevaba varios asuntos relacionados con el abastecimiento de subsistencias.

Añadió que había celebrado una conferencia con los representantes de las fábricas de gas y electricidad, a fin de conseguir disminuir el consumo, reduciéndolo a lo estrictamente necesario, para evitar que se interrumpiera el servicio.

El señor González Besada manifestó que llevaba al Consejo expedientes que quedaban pendientes de aprobación en anteriores Consejos.

El general Marina dijo que tenía el propósito de redactar una nota oficiosa acerca de lo ocurrido en el campamento de Ilegala, pero desistió de ello al ver que los periodistas habían recogido fielmente las manifestaciones y referencias que de dichos sucesos dió anteayer.

El ministro de Marina negó que sea cierta la noticia de que exista disgusto entre los jefes y oficiales de la Armada, los cuales siguen observando una actitud correctísima.

El señor García Prieto aseguró que se trataría en Consejo de la huelga de los mineros de Asturias, anunciada para el lunes.

No comunicaba noticias sobre el particular con las que publica la Prensa.

«El Gobierno—continuó diciendo—, hállase decidido a respetar el derecho a la huelga; pero también la libertad del trabajo.»

A las doce y media terminó el Consejo.

El señor Maura facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«El comisario general de Abastecimientos propuso los medios para importar carne del Uruguay, a fin de evitar la carestía de dicho artículo, que cada vez es mayor.

Asimismo indicó los medios de restringir el consumo de carbón para que no llegue a faltar, paralizándose con la carencia la vida nacional.

Gran parte del Consejo estuvo dedicada al proyecto de ley de Extrarradio.

Quedaron solventadas algunas dificultades que ofecía, y quedó en condiciones de ser omeído en breve al Parlamento.

El Consejo examinó los problemas planteados por el aviso de la huelga general de los mineros de Asturias, optándose las correspondientes medidas para garantizar el orden y la libertad del trabajo.»

Los padres de la patria

A primera hora hubo desanimación completa en el salón de Conferencias y en los pasillos.

Al abrir la sesión el señor Villanueva había 20 diputados en la Cámara.

A. SERRANO.

Sigue la información en cuarta plana

Lotería Nacional PREMIOS MAYORES Con 120.000 pesetas 3.456 Madrid-Lequeztu Con 65.000 pesetas 24.997 Valladolid-Barcelona Con 25.000 pesetas 8.593 Alicante-Sevilla Con 2.000 pesetas 5.804 20.240 6.976 Valencia 20.277 13.589 21.808 14.337 24.000 15.410 28.029

DECENA 11 35 73 88 92 CENTENA 133 175 200 224 257 267 286 2922 301 348 388 405 420 460 480 501 530 547 560 604 608 609 631 637 702 705 735 759 780 784 802 882 894 900 913 925

MIL 007 025 027 029 084 108 147 153 173 180 192 209 225 257 258 274 276 339 380 436 483 514 517 552 563 581 625 666 693 702 723 737 745 751 762 806 815 851 875 901 923 960 989

DOS MIL 007 029 033 036 073 100 153 169 201 228 230 256 285 330 371 392 397 420 445 446 469 477 491 497 509 527 560 563 608 611 652 663 687 753 737 792 831 894 938

TRES MIL 012 027 031 083 193 202 231 283 312 403 414 425 450 452 473 483 528 558 580 601 640 657 708 742 846 903 903 916 925 931 961 997 998

CUATRO MIL 005 053 095 110 140 182 188 278 295 327 351 372 378 395 423 455 462 497 515 534 564 591 592 601 625 766 767 770 787 807 875 925 942 954 955 972 989

CINCO MIL 021 035 046 048 049 052 077 081 102 107 122 131 159 188 217 237 241 281 312 377 449 543 562 681 716 725 734 759 708 777 803 808 812 844 847 857 869 912 917 941 966

SEIS MIL 004 055 091 097 098 128 133 151 156 195 204 261 304 320 328 475 572 595 610 677 712 748 852 856 859 891 946 977

SIETE MIL 017 036 064 076 125 142 169 224 226 241 243 244 259 282 326 381 388 400 409 437 450 465 498 505 530 541 543 602 609 661 689 707 742 770 775 814 835 842 847 857 859 868 884 906 924 950 969 994

OCHO MIL 036 070 122 143 171 304 333 339 407 444 460 473 481 531 539 541 576 657 685 701 787 832 840 855 856 858 913 917 997

NOVE MIL 019 030 041 015 052 054 071 084 112 117 120 121 153 159 164 197 198 199 203 251 290 317 338 339 354 370 383 386 397 411 419 441 462 538 561 593 631 664 714 721 816 843 858 903 917 950

DIEZ MIL 003 028 031 053 100 134 167 248 249 301 313 329 334 353 377 406 500 524 526 531 560 567 589 626 676 688 811 819 830 834 843 894 933 907 923 937

ONCE MIL 009 025 103 188 191 253 300 337 373 377 399 471 499 522 545 562 584 588 590 614 625 626 649 657 669 680 682 737 746 750 771 776 821 912 936 936

DOCE MIL 026 038 047 051 080 091 187 191 233 281 319 334 385 387 389 396 405 487 529 538 617 647 708 720 728 764 777 797 805 821 845 889 928 940 975 976

TRECE MIL 031 040 048 057 136 152 155 162 182 221 232 273 293 293 333 393 437 437 450 511 600 617 643 667 705 738 765 772 794 802 803 922 924 979

ATORCE MIL 005 018 067 074 077 100 146 203 210 241 265 280 310 313 349 500 520 532 546 621 677 704 728 761 782 793 827 828 890 891 906 923 934 913 957

QUINCE MIL 001 037 017 079 085 094 140 201 212 226 257 262 279 281 294 315 317 332 361 362 373 378 422 463 475 484 495 531 533 561 566 589 606 609 650 651 658 670 673 675 694 707 713 725 751 762 782 807 812 891 900 914 956 988 998

Table with lottery numbers: 709 724 768 793 798 819 831 886 892 900 911 916 926 945 966 970

Table with lottery numbers: 031 083 097 110 113 119 196 207 258 266 296 325 335 384 392 412 440 444 502 522 552 570 574 590 605 633 669 672 693 697 710 724 734 765 804 836 846 848 860 900 913 970 987 990

Table with lottery numbers: 000 036 076 078 104 155 164 169 172 228 316 327 328 331 349 481 543 544 573 576 584 617 667 683 698 703 711 735 747 782 785 881 841 861 889 937 992

Table with lottery numbers: 012 060 071 137 261 277 291 294 345 360 361 383 389 405 475 522 546 551 646 652 653 661 702 723 740 750 771 792 814 821 830 849 884 890 907 932 995

Table with lottery numbers: 017 069 090 109 133 213 259 273 311 324 335 371 390 404 422 458 559 579 581 598 604 652 681 693 700 717 727 743 768 818 819 821 869 873 879 933 976

excepto los días de reunión de las comisiones, en que también concurrirá el personal de tarde, habiendo además un oficial ó auxiliar de guardia todos los días, de cuatro á seis de la tarde.

NOTICIAS

PLAZA DE TOROS.—Esta noche, á las 10,30. «En Sevilla está el amor, «Los granujas» y «El día de la Africana». Extraordinario éxito de la compañía.

HIPERCLORIDRIA ó acidez del estómago, flictera del mismo, vómitos, ácidos, agüitas de boca, neuritis del estómago, neurastenia gástrica. Tómese en todos los casos el único medicamento que cura, que es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

PLAZA DE TOROS.—Esta noche, á las 10,30. «En Sevilla está el amor, «Los granujas» y «El día de la Africana». Extraordinario éxito de la compañía.

Ayer fué puesto en libertad el joven Mariano Matto, procesado por rebelión con motivo de los sucesos de Agosto en Barcelona. «Estaba comprendido en la amnistía y no ha sido liberado hasta ahora.

Permaneció dos meses en la cárcel de Barcelona y el resto en el penal de San Miguel de los Reyes, de donde salió á las tres de la tarde.

Nuestra enhorabuena. URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y gólas. Se remiten gratis.—servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Publicaciones

«La Novela Corta» A pesar del desgraciado siniestro ocurrido en los importantes talleres de esta popular publicación, la Editorial de la revista, dando gallarda muestra de su pujanza, no ha interrumpido sus relaciones de civiltad literaria con el público.

El número de esta semana es muy interesante. Se debe á la prestigiosa pluma de Emilio Garré, que ha escrito expresamente una magnífica novela titulada «El embrujamiento de Pablo Reyuela», de tan sugestivo argumento que la leerá el público con deleite.

Teatros

PLAZA DE TOROS

«Las campanas de Carrión» Con una entrada soberbia se verificó anoche la representación de «Las campanas de Carrión», una de las zarzuelas que á pesar de los años se escucha siempre con agrado, por el interés de la fábula y la lozanía de su partitura.

El público pasó una veada agradableísima, oyacionando á Pablo Gorgé, que estuvo admirable en el viejo Gaspar, sobre todo en la escena final del acto segundo. También fueron muy apiaudidos el barítono De Gherly, en la famosa romanza de salida y las tiple señora Rodríguez, en la deliciosa Nora y señorita Samaniego en la ingenua Ceja.

Cámara Oficial de Comercio

Este organismo pone en conocimiento de las clases comerciales y del público en general, que á partir de ayer jueves, y hasta nuevo aviso, las horas de oficina serán de ocho y media de la mañana á dos de la tarde.

CUESTIONES OBRERAS

ELABORACION DEL PAN.—Celebrará junta general mañana para tratar asuntos de interés.—El secretario, Manuel Salvador OBREROS EN MUEBLES CURVADOS.—Se convoca á todos los obreros en muebles curvados, y en especial á los del taller del señor Palomo, á junta general extraordinaria que se celebrará hoy, á las siete de la tarde, para tratar el asunto de casa Palomo.

Compañeros, no faltéis, pues los acuerdos que se tomen serán válidos con el número de socios que asistan.—El secretario, Rafael Marqués.

A LOS PINTORES MURALES.—Se convoca á junta general para hoy viernes, á las ocho y media de la noche, en la que se ha de tratar asuntos de suma importancia respecto á la marcha de la huelga parcial y también de otros asuntos de mucha trascendencia, por lo que rogamos la mayor puntualidad y que acudan el mayor número de socios posible, pues así no quedará ningún socio que ignore lo que se acuerda en las juntas.—El secretario, F. Hernández.

OBREROS TALLISTAS.—Celebrará junta general extraordinaria hoy, para tratar sobre la federación de sociedades de Valencia, y asuntos de gran interés para la buena marcha del oficio y ruegos y preguntas. Siendo el asunto de tanta importancia se ruega á todos los compañeros que no dejen de asistir.—El secretario, Salvador Oliver.

UNION TERRESTRE.—Celebrará junta general hoy, á las 9,30 de la noche, (continuación de la ordinaria del día 7, para tratar asuntos de gran interés.

Se publica la asistencia.—La directiva.

Concurso de ganado caballar en Játiva

El día 18 del próximo mes de Agosto, se celebrará en la ciudad de Játiva un concurso de ganado caballar de tiro, organizado por la Asociación general de ganaderos del reino, con la intervención del Comité provincial de la misma en Valencia.

Al objeto de que todos los ganaderos del distrito de Játiva puedan enterarse de las condiciones en que deben llevar sus ejemplares caballares al concurso, se han remitido con esta fecha á todas las alcaldías de los pueblos pertenecientes á Játiva, cartetes anunciadores, reglamento, programas y hojas de inscripción.

La importancia extraordinaria de estos concursos de ganado caballar, para el fomento de la cría caballar provincial, es tan manifiesta, que los ganaderos todos del distrito de Játiva deben preparar sus caballos para concurrir á este certamen y poder apreciar las cualidades de los mismos y de las ye-

SUCESOS

RIÑA.—HURTO. En la Casa de Socorro del Puerto ha sido curado de varias heridas contusas en la cabeza Bautista Casas Moreno, de 50 años, que le ha producido otro individuo en riña.

Claudio Tortosa Sorja, ha hurtado dos tóldos de lana, siendo detenido por la guardia civil.

RATEROS. Los rateros Ramón Pablo Ramos y Agustín Ramón Puig, han sido detenidos por la policía, siendo puestos á disposición del Gobernador.

ROBO. Anteayer se presentó en el cuartel tercero, de la casa número 5, de la calle de Ramón Juan, domicilio de Ana María Más, una mujer con dos niñas, suplicando que la dejen quedar hasta encontrar trabajo, y ayer mañana se ha fugado, llevándose varias prendas de vestir y sábanas.

ESTAFA. Ayer fué presentada una denuncia al juzgado de guardia contra dos individuos por estafa de una máquina de escribir cada uno.

ACCIDENTE DEL TRABAJO. Manuel Zaragoza Jiménez, de 14 años, tornero, se ocasionó una herida en la región lumbar.

Fuó asistido en el Hospital.

Pronóstico reservado. Se dió cuenta al juzgado.

HURTO. La guardia civil ha detenido en Monroy, á Antonio Boltajna, el cual le hurtó á su padre un carro con caballería y carga por valor de mil pesetas.

Fuó puesto á disposición del juzgado, con todo lo hurtado.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

ATENEO FILARMONICO OBRERO.—Celebrará el 14 del actual, á las diez de la mañana, los exámenes de solfeo y práctica de instrumentos del curso de 1917-18.

COOPERATIVA VALENTINA.—A juzgar por los preparativos que esta sociedad viene haciendo, promete ser muy importante la verbena que celebrará el domingo, de diez de la noche á una de la madrugada.

Será amenizada por una gran banda de música, habiendo ininidad de regalos y grandes sorpresas, que serán repartidos entre las familias de los socios que concurrirán á la fiesta.

JUVENTUD DE UNION REPUBLICANA DEL PUERTO (Aneles, 24).—Celebrará baile familiar el domingo, de diez á una de la madrugada, amenizado por la banda de música de el Puerto.

Las señoras que acudan serán obsequiadas con bouquets.

EL PORVENIR.—Celebrará baile familiar el domingo, de diez á una de la madrugada.

Clínica dental PROFESORES ESPECIALISTAS. SUCESORES DE D. JOSÉ REY Barcas, 3 (encima del horno del Puig) Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado á un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día. Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro. PRECIOS ECONÓMICOS Horas de consulta DE 9 A 1 Y DE 3 A 6. LOS DOMINGOS SOLO DE 9 A 1 Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia Entrada por la calle de Moratín

Impresión de toda clase de trabajos

Especialidad en los comerciales y todo cuanto abarca el ramo de imprenta Grabados y fotograbados. Encuadernaciones de todas clases por lujosas que sean. Precios económicos Los grabados se hacen el mismo día del encargo. Encuadernaciones de todas clases por lujosas que sean. Precios económicos Centro de avisos: En la imprenta de este periódico y en la calle de Adresadors, núm. 2, entresuelo.

AGUAS MEDICINALES DEL RIO JUANES Proprietario: Francisco Navarro Precios económicos BUÑOL, término de Yátova Indicadas con éxito, según análisis practicado por el Dr. Peset, para las enfermedades del ESTOMAGO y de la PIEL, VIAS URINARIAS y RESPIRATORIAS, anemia, debilidad, catarros gastrointestinales crónicos, malas digestiones, etc. Habitaciones económicas.—Cuartos de baños. Sitio el más pintoresco é importante de España para veranear.

CLÍNICA «LA SALUD» Director: Dr. Ventura Andreu Curación radical del VENEREO, SÍFILIS, MATRIZ y todas las ENFERMEDADES SECRETAS. Curación garantizada de la IMPOTENCIA por procedimientos modernos. Aplicación del «606» á precios convencionales.—Gratis á los pobres.—Consultas por correo.—Honorarios muy módicos. Para obreros, de 8 a 9 noche, 0,50 pesetas Calle Popul. número 1.º (esquina C. Gracia y P. Mercad)

Gran Fábrica de Lunas Espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT Colón, núms. 7 y 9 Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales á domicilio. Lo más nuevo en marcos y molduras. Estampas-oleografías-grabados y ticomía. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 1'25 pias. Juguetes de todas clases y precios. Gran variedad en artículos para regalos. Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

Compañía Transmediterránea Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes El vapor saldrá el día 15 de Julio, para Buenos Aires, admitiendo carga y pasajes. Consignatario: Avenida del Puerto, número 336, Grao. VICENTE LA RODA saldrá el lunes 15 de Julio, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta, á las seis en punto de la tarde. Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes El vapor saldrá el 12 de Julio, directo para Cartagena, Málaga, Cádiz, Melilla, Ceuta, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Cijón, Santander Bilbao y Pasajes, á las seis en punto de la tarde. Servicio bisemanal para Barcelona Salidas fijas los miércoles y sábados á las seis en punto de tarde, admitiendo carga y pasaje. Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Valencia, letra A, Grao, teléfono 3.235

Permuta de finca

Se desea permutar una finca rústica de tres mil quinientas fanegas de cabida de monte y terreno de labor, además tiene novena venta mil vides y cinco mil olivos, caseríos, bodegas, molinos de aceite y encerraderos de ganado; renta según escritura pública dieciocho mil quinientas pesetas, libres de contribución; próxima dieciocho mil quinientas pesetas, fincas en Carcagente, Alcira ó Albacete y se tomarán en cambio, fincas en Carcagente, Alcira ó otro pueblo próximo á Valencia.

Fábrica de artículos para viaje

de K. Garriga Guillam de Castro, 21, Desfachó, plaza Cajeros, núm. 8. Especialidad en maletas para viajeros y equipaje, consultadas con maderas cruzadas, UNICAS EN SU CLASE. Gran surtido en mundos de Viena, molinetes y sacos de mano.

Empresa de toda clase de publicidad de Ramón Ortiz Ba Esta Empresa dispone de personal apto para encargarse de toda clase de propaganda Anuncios en los Tranvías y Postes de Valencia Calle de Lauria, 10 Teléfono 793